
““猴猴宝宝宝宝””扎扎堆堆生生，，335500名名产产妇妇年年后后入入院院
金牌、高级月嫂已排档到9月底

本报3月10日讯（通讯员 李光宗
记者 梁越） 为加强韭菜生产流通全
过程质量监管，保障本县韭菜消费安全。
近日，济阳县农业局开展了韭菜生产专
项整治工作，采取调查摸底、广泛宣传、
定期开展韭菜随机抽检等措施。

“我们先对全县韭菜进行调查摸底，
凡是0 . 3亩以上的种植户全部要登记到
电子档案，同时将种植户、监管人员信息
予以登记。同时，我们还绘制了电子地
图，种植位置精确到村。”济阳县农业局
农业监察大队队长李光宗说。

李光宗表示，近日农业部门还在全
县所有行政村公示栏、县城公交站牌、老
城区菜市场、开发区主要路段张贴醒目
标语以及条幅，让广大群众增强意识。

据悉，近期农业部门还印发集《禁限
用高毒农药名单》、《韭菜病虫害防治技
术意见》、相关法律法规知识于一体的

《韭菜生产销售记录》，每人一本，并要
求各生产户随时记录用药情况和产品
销售去向等信息，提高韭菜质量可追溯
水平。

同时，工作人员对辖区韭菜户轮流
进行抽样，每月抽样20个，送第三方检测
机构进行检测，发现不合格产品依法及
时处理。

韭菜种植面积

达0 . 3亩需登记
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为丰富职工文体生活，培养团队协
作精神。近日，济北小学举办“三八”国际
劳动妇女节教职工庆祝活动。活动的主
题是“做阳光女性，展教师风采，迎三八
节日”，项目为拔河、足球射门趣味运动。

（王娟）

济北小学：

举办庆“三八”活动

本报3月10日讯（通讯员 冉庆亮）
在三发舜鑫苑小区，有这么一位年近

古稀的物业公司经理吴学兴，事事处处
为业主着想，无偿投资为业主办实事，居
民都说：“真是一位老雷锋啊。”

据了解，2013年，从企业经理位子上
退下来的吴学兴，接包了三发舜鑫苑物
业。其间不仅使瘫痪了的暖气恢复供暖，
还解决了小区部分灯不亮、水质混浊、卫
生脏乱差、保卫工作薄弱、饭店污染严重
等问题，同时还加强小区文化建设。

“每年春节来临，他总先备下300多
张大红纸，熬上七晚八夜，写一堆春联，
然后贴到每个楼道门口。”济阳县三发舜
鑫苑小区业委会主任李希坤说，就连业
主每晚广场上用的音箱、场地也倾注了
他不少心血，“并且他还组织节日象棋比
赛、书画展览等。”

暖气恢复通暖后，替下一大堆废铁
件，变卖后收入2万元，吴学兴用这笔钱
为全小区148个楼道口新装了自来水阀
门。业主委员会副主任时小武说，去年10

月，东区高压电缆烧坏，造成变压器停
摆。要挖地维修接通，得拆了另一个小区
的院墙，“为保持和谐，又不影响业主正
常生活，他无偿捐出3万元，购买了200多
米电缆，及时改道接通，保证了变压器正
常运转。”

古稀老人学雷锋

无偿投资办实事

3月8日上午，曲堤镇中学团委组织
全校女教职工举行了趣味运动会。本次
运动会设毽子踢远，足球射门两项活动，
全校五十多名女教职工个个精神饱满，
充满激情地参加了比赛，过了一个快乐
的节日。活动结束后，学校给优胜者颁发
了奖品。 （尹传旺）

曲堤中学：

举办趣味运动会

“猴宝宝”扎推生

350名产妇入住县医院

近日，记者在济阳县医院妇产科了
解到，年后至今县医院共接收了350名产
妇，此数量为近年来最高。“就感觉大年
三十一过，我们妇产科里的病人突然之
间多了起来。”县医院产科一区护士长李
琳说，初三、初四那两天，妇产科80多个
床位基本上都住满了，甚至都开始在走
廊里加床位了，“光年初一那一天我们就
接了20多个产妇，年假都没有休，就赶来
上班了。”

据护士长李琳介绍，2014年一年县
医院妇产科共接收产妇5000多名，2015
年全年入院的产妇则降到3900名。今年
刚开始便有这么多的产妇来生产，可以
看出市民对于孩子的属相、出生日期还
是比较在意的。

“大多数市民都倾向于在吉祥的年
份生孩子，比如像龙年、马年、猴年等。”
张护士介绍，年前她查房时有几名产妇
就要求护士帮他们停药，问及原因，她们
都表示不太想生“羊宝宝”，“如果不停药
害怕一使劲孩子就在年前生出来了。”

年前一些打算生育的人，为了避开
羊年也都纷纷推迟到猴年生育，张护
士说：“再加上前段时间出台的开放二
孩政策，2016年、2017年将迎来生产高
峰期。”

二胎产妇年龄趋向年轻化

一天能接待十多位备孕妈妈

据护士长李琳介绍，根据产妇入院
的资料显示，近期入院准备生产的大都
为二胎产妇，并且她们的年龄也都非常
年轻，大致在25-26岁，“之前按照规定，
女性在32周岁才允许生二胎，否则生出
的小孩就是不合法的，需要缴纳一部分
罚款。”

但去年单独二孩放开之后，一些单
位的职工在头胎后不久便趁着这政策纷
纷开始要二胎，甚至有一些市民在二孩
政策没有放开之前便选择要二胎，“我们
不在意这些罚款，我们就想以后孩子有
个兄弟姐妹，不至于太孤单。”市民张女
士说。

据了解，今年不只选择生产的市民
多，就连来医院检查备孕的市民也比往
常有所增加。“之前来我们科室检查、咨
询的病人大都为不孕不育的，很少涉及

其他方面的病人。”县医院不孕不育科主
治医师杨秀梅说，但现在每天来他们科
室最多的都是关于二胎备孕、检查的病
人，“以前一天也见不到一位，现在一天
大约能接待十多位。”

备孕父母年龄偏向老龄化

“大都为了要男孩”

“年后这段时间，妇产科那边生产的
都是一些小姑娘，而来我们这边检查、备
孕的反倒是一些年龄在35-45岁的中年
人。”县医院不孕不育科主治医师杨秀梅
说，一般情况下，35岁以后便属于高龄产
妇，“其间的一些常规检查便没有年轻时
那么准确，并且生育期间也会有一定的
风险。”

尽管如此还是有很多年龄在35-45
岁之间的市民纷纷选择备孕。“前段时
间，我们科室还来了一位年龄49岁的妇
女张女士。”杨医生说，当时她是跟她丈
夫一块来的，想检查一下身体要二胎，

“其实不需要做检查就知道她的身体已
经不允许她再要二胎了。”

但他们夫妻对要二胎表现得非常迫
切，无奈之下，杨医生只能为其做检查。
事后才知道，原来他们的头胎是个女孩，
当时因为张女士丈夫工作的原因，一直
没敢要二胎，但他们家老人“重男轻女”
的思想比较严重，张女士为此在这些年
还受了不少委屈。

“二胎政策放开之后，我婆婆就想让
我们再要一个孩子，最好是个男孩。”张
女士说，其实她自己也知道她的身体根
本就不能再要孩子了，并且她们这个年
纪早应该享清福了，“但是我对象的骨子
里还是想要一个男孩，无奈之下这才到
医院做检查，现在检查结果出来了，他们
也该死心了。”

据杨医生介绍，现在每天大约能接
待十多位来咨询二胎的市民，他们大多
的情况都是第一胎是个女孩，二胎政
策放开后想再要一个男孩，并且他们
要二胎的心情非常迫切，“有些头胎为
男孩的市民，他们也会来咨询二胎，但
一般没那么迫切。”基本心理上都比较
顺其自然。

金牌、高级月嫂受追捧

工作已排档至9月底

从县医院提供的年后入院产妇数字
以及二胎备孕市民的数量增多可以看

出，2016年、2017年济阳县将迎来生育高
峰期。“猴宝宝”的扎堆出生也催热了济
阳县的家政市场。近日，记者在济阳县几
家家政公司了解到，目前一些口碑好的

“金牌月嫂”、“高级月嫂”，其订单已经排
到了今年9月底。

“我们公司目前共有20多位月嫂，公
司会按照顾客评价、工作能力对他们进
行职称评定。”工作人员说，其中有“金牌
月嫂”、“高级月嫂”、“中级月嫂”、“初级
月嫂”，各种类型的月嫂他们的工资待遇
是不一样的，“像‘金牌月嫂’的工资为
8000元、24小时服务，而‘中级月嫂’和
‘初级月嫂’都是每天工作8小时、工资为
3000元左右。”

据了解，目前公司里面最受市民欢
迎的是“金牌月嫂”、“高级月嫂”，她们的
订单现在已排至今年9月份。“一些顾客
来了直接就询问我们公司的‘金牌’月嫂
价位，像初级、中级的月嫂他们很少询
问。”工作人员李女士说。

据工作人员介绍，2015年月嫂的受
欢迎度并不是很广泛，当时公司里很多
月嫂都没有工作可做，只能做些别的工
作来补贴家用，一周也就有几位客人是
来咨询月嫂，并且咨询过后便没有任何
消息了，“但现在每天大致会有10-15位
顾客来公司进行咨询，并且其中有五六
位顾客是可以签单的。”

2016年是猴年，又恰逢全国开放二孩政策出台，选择在猴年生育宝宝的父母明显增多。
近日，记者在济阳县医院了解到，从春节至今医院共接收了350名产妇，此数量为近年来最
高。“猴宝宝”的扎堆出生也催热了济阳县的家政市场，一些口碑好的“金牌月嫂”、“高级月
嫂”的工作订单已经排到了今年9月底。

文/片 本报记者 刘慧

县医院妇产科医生正在为新生宝宝做检查。

医院中开设的二胎咨询门诊。
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